
NIEDERSCHRIFT HFA/022/2012 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 23.08.2012 im 

Sitzungssaal des Rathauses. 
 
 

Vorsitzende: 
Frau Marion Dirks  

 

Ausschussmitglieder: 
Herr Bernhard Faltmann Vertretung für Frau 

Brigitte Mollenhauer 
Herr Günther Fehmer  
Herr Florian Heuermann  
Herr Bernhard Kortmann Vertretung für Herrn 

Ludger Kleideiter, bis 
TOP 3.1 nö. S. 

Herr Dr. Wolfgang Meyring  
Herr Jürgen Brunn  
Herr Hans-Jürgen Dittrich  
Herr Thomas Tauber  
Frau Maggie Rawe  
Herr Ulrich Schlieker  

 

Mitglied gem. § 58 Abs. 1 Satz 11 GO NW: 
Herr Hubert Maas  

 

Von der Verwaltung: 
Herr Peter Melzner  
Frau Birgit Freickmann Schriftführerin 

 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
 
Frau Dirks stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
 

TAGESORDNUNG 

 

I. Öffentliche Sitzung 
 

1. Finanzzwischenbericht 2012; 

hier: Entwicklung der Ergebnisrechnung im Vergleich zur Planung 
 Herr Melzner erläutert die wesentlichen Daten des Finanzzwischenberich-

tes (siehe Anlage 1) und beantwortet Nachfragen der Ausschussmitglie-
der.  
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Herr Fehmer, Herr Dittrich und Herr Schlieker begrüßen die positive Ent-
wicklung der Finanzen, betonen aber, dass man nach wie vor von der 
Substanz lebe und weiter gespart werden müsse. Im nächsten Jahr kön-
ne sich die Lage wieder ganz anders darstellen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Maas, wie sich die Schließung von Schlecker 
und Ihr Platz im nächsten Jahr auf die Gewerbesteuer auswirke, wird 
verwaltungsseitig mitgeteilt, dass sich jede Schließung eines Gewerbebe-
triebes auf die Gewerbesteuer auswirke. Billerbeck habe aber ein gut ge-
gliedertes Gewerbe von einigen großen und sehr vielen kleinen Betrie-
ben.  
 
Nach abschließender Erörterung fasst der Ausschuss folgenden  
  

Beschlussvorschlag für den Rat: 
a) Der Finanzzwischenbericht 2012 wird zur Kenntnis genommen. 
b) Die Zustimmung zu den überplanmäßigen Ausgaben von 95.000,00 € 

für die vorgezogene Erweiterung des Industriegebietes Hamern und 
16.000,00 € Restauszahlungen im Rahmen der Sanierung des Frei-
bades wird erteilt. 

c) Den überplanmäßigen Verpflichtungsermächtigungen von 430.000,00 
€ im Haushaltsjahr 2012 zu Lasten des Haushaltsjahres 2013 eben-
falls für die Erschließung des Industriegebietes wird zugestimmt. 

 
  

Stimmabgabe: einstimmig  
 
  

2. Mitteilungen 

 Keine  
  
 
 

3. Anfragen 

  
 
 

3.1. Straßenreinigung - Herr Fehmer 

 Herr Fehmer berichtet, dass die Straßenreinigung in Billerbeck immer 
wieder zu Irritationen führe. Wenn zu den Kehrzeiten regelmäßig an den 
gleichen Stellen PKW parkten, könne dort nicht ordnungsgemäß gefegt 
werden. Er fragt nach, wer dafür Sorge tragen müsse, dass die PKW in 
diesen Bereichen zu den Kehrzeiten nicht geparkt werden.  
 
Herr Melzner führt aus, dass dann am Abend vor dem Kehren Schilder 
und Baken aufgestellt werden müssten, was aber einen höheren Auf-
wand erfordere. Wenn in solchen Fällen der Beikehrer tätig werde, würde 
doch ein ordentliches Reinigungsergebnis erzielt werden können.  
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Herr Fehmer merkt an, dass zumindest in dem von ihm angesprochenen 
Bereich der Beikehrer nicht tätig werde und hier nach anderen Möglich-
keiten gesucht werden müsse.  
 
Frau Dirks sagt Überprüfung zu.  
  
 
 

3.2. Wassertemperatur im Freibad - Herr Dittrich 

 Herr Dittrich bezieht sich auf ein Schreiben des Fördervereins Freibad 
bzgl. der Wassertemperaturen im Freibad und möchte wissen, wie hiermit 
umgegangen werde.  
 
Frau Dirks teilt mit, dass nach dem Ende der diesjährigen Freibadsaison 
im Fachausschuss ein Resümee gezogen und dabei auch auf das 
Schreiben eingegangen werde. Dann werde auch vorgestellt, welche 
Kosten bei einer Erhöhung der Wassertemperatur entstehen würden.  
  
 
 

3.3. Versagen des gemeindlichen Einvernehmens - Herr Dittrich 

 Herr Dittrich erkundigt sich nach dem Sachstand, nachdem in der letzten 
Ratssitzung das gemeindliche Einvernehmen zu einem Schweinemast-
stall in Esking und einer Legehennenanlage in Gerleve versagt wurde.  
 
Frau Dirks berichtet, dass der Kreis ein Ersetzungsverfahren plane und 
das Schreiben des Kreises abgewartet werde.  
  
 
 

3.4. Amtliche Bekanntmachung über Erweiterung Legehennenanlage in 

Osthellen - Herr Dittrich 
 Herr Dittrich erkundigt sich, ob über die in einer amtlichen Bekanntma-

chung angekündigte Erweiterung einer Legehennenanlage im Ausschuss 
beraten wird.  
 
Frau Dirks berichtet, dass in der nächsten Stadtentwicklungs- und Bau-
ausschusssitzung über die geplanten, aber noch nicht beantragten Anla-
gen berichtet werde.  
  
 
 

3.5. Aufbewahrungsgebühr für Fundsachen - Herr Dittrich 

 Herr Dittrich erkundigt sich, ob in Billerbeck eine Aufbewahrungsgebühr 
für Fundsachen gefordert werde. Er habe gehört, dass in Borken eine 
solche Gebühr erhoben werde.  
 
Frau Dirks geht nicht hiervon aus, sagt aber Klärung zu.  
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3.6. Fahrbahnmarkierung Hahnenkamp - Herr Brunn 

 Herr Brunn erkundigt sich, ob im Zuge der Neumarkierung der Schwellen 
am Hahnenkamp auch die 30-Piktogramme überarbeitet würden.  
 
Frau Dirks geht davon aus, dass die Markierungen nach und nach erneu-
ert werden, sagt aber Klärung zu.  
  
 
 

3.7. Kosten für ein Abonnement - Herr Schlieker 

 Herr Schlieker erkundigt sich, wie teuer das Jahres-Abo für die Zeitschrift 
vom Bund der Steuerzahler sei.  
Frau Dirks sagt Beantwortung zu.  
  
 
 

3.8. Digitale Ratsunterlagen - Herr Schlieker 

 Herr Schlieker erkundigt sich nach dem Sachstand bzgl. der angekündig-
ten Digitalisierung von Rats- und Ausschussunterlagen.  
 
Frau Dirks teilt mit, dass Gespräche auf Kreisebene stattgefunden hätten 
und weitere Überlegungen angestellt würden. Sie werde sich erkundigen 
und dann Näheres berichten.  
  
 
 

3.9. Einberufung dieser Sitzung- Herr Dr. Meyring 

 Herr Dr. Meyring fragt kritisch nach, warum heute abweichend vom Sit-
zungskalender eine HFA-Sitzung einberufen wurde. Der Finanzzwischen-
bericht hätte auch noch in der nächsten HFA-Sitzung im September be-
handelt werden können.  
 
Frau Dirks erläutert, dass sie davon ausgegangen sei, dass den Aus-
schussmitgliedern an einer zeitnahen Vorlage des Finanzzwischenberich-
tes gelegen sei und in der nächsten HFA-Sitzung weitere wichtige The-
men anstünden.  
 
Herr Dr. Meyring führt an, dass doch bekannt gewesen sei, dass der Fi-
nanzzwischenbericht anliege, dennoch sei im Sitzungskalender keine 
Sitzung hierfür eingeplant gewesen.  
 
Frau Dirks weist darauf hin, dass kein Termin frei gewesen sei. Da die für 
heute geplante Rechnungsprüfungsausschusssitzung ausfalle, sei dieser 
Termin genutzt worden.  
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  Marion Dirks      Birgit Freickmann 
  Bürgermeisterin     Schriftführerin  
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